

LES LACS ITALIENS (suite)



vues d'Isola Bella

mercredi 31 mai

levée du camp à 9 h 30 avec comme 1^{er} objectif Verbania et la villa Taranto. Nous passons plusieurs heures dans ce parc magnifique, un seul désagrément, il fait froid. On nous dit qu'il fait le temps d'un mois de mars avril(il paraît qu'en France c'est pareil). Nous nous sommes stationnés sur un parking, à 150 m de l'entrée du parc et nous y restons pour manger. l'après-midi nous prenons le bus pour retourner au centre ville où nous nous baladons jusqu'à 17 h 30 et y goûtons à la terrasse d'un café une glace italienne (hum, hum) le soleil est revenu, nous rejoignons le CC par une route piétonnière qui longe le lac et est bordée de vieilles villas toutes très grandes, agrémentées de beaux parcs. Ensuite, nous prenons la route des fleurs pour nous poser en soirée sur l'aire de CC de Cannobio (12 euros les 24 h)

-35 km -



photos du parc de la villa Toronto

jeudi 1^{er} juin

Nous faisons le tour du lac Majeur en voiture en repassant par la Suisse, la côte est est moins touristique que la côte ouest mais nous trouvons des villages typiques. Nous visitons Luino et Laveno et nous posons le soir sur les bord du lac de Varese sur l'aire de CC de Gavirate, Nous n'avons pas très bien choisi notre moment car c'est leur fête nationale cumulée avec le pont de la pentecôte. Pour 8 emplacement, ils entassent 17 CC et comme nous sommes arrivés dans les 1^{er}, nous ne pouvons partir sans déplacer d'autres engins (nous n'osons imaginer ce qui arriverait en cas de pépin !!!..) 6 euros la nuitée.

-92 km-

vendredi 2 juin

Nous faisons une ballade à vélo de 15 km autour du lac et l'après-midi nous nous promenons dans gavirate ville très insignifiante. Ce soir, ils font encore plus fort sur l'aire de service, nous sommes 22 alors que nous pensions avoir fait le plein hier.

-0 km-

samedi 3 juin

Impossible de partir très tôt car il nous faut faire déplacer plusieurs CC afin de pouvoir quitter l'aire. Heureusement les italiens sont très serviables et c'est à qui guidera de son mieux et avec des gestes nos conducteurs. Nous allons à Angera où le matin nous visitons la ville. La route pour y arriver est étroite et sinueuse, nous nous posons sur un grand parking près du centre ville. Nous mangeons dans une pizzeria où nous nous régalons d'énormes pizzas. L'après midi nous visitons le palais Rocca Borroméo, édifice médiéval parfaitement conservé. Plusieurs salles abritent le musée de la poupée, collection la plus importante d'Europe, ainsi que deux salles consacrées aux automates mécaniques des 19 et 20^{ème} siècles, ainsi qu'une somptueuse salle décorée de fresques. En fin de soirée, nous prenons la route directe pour Como et nous posons sur le camping international situé 3 km avant la ville (camping conseillé par un camping-cariste italien ce matin à gavirate)

-73 km-



vues du palais Rocca Borroméo



quelques collections du musée de la poupée

dimanche 4 juin

A 9 h 45, nous avons pris le bus pour Como (1 euro par personne) et avons visité la ville, vieille ville intéressante mais un peu sale, très taggée. La promenade au bord du lac est reposante, nous avons visité la cathédrale. Le soir à 17 h 16, nous avons pris le train pour la gare qui se trouve près du terrain de camping (1,35 euro par personne) moins fatiguant que le bus (ligne Como/Milan)

-0 km-

lundi 5 juin

nous prenons le train de 8 h 40 qui nous amène à Como à 8 h 55, puis le bateau à 9 h 20 (libre circulation jusqu'à Menaggio) 16,20 euros par personne. Nous nous arrêtons à Bellagio, visitons la ville ainsi que la basilique St Jacques. Nous devons ensuite aller à Tremezzo mais très fatigués, nous décidons de rentrer par le bateau rapide sur Como (supplément de 3,20 euros/personne). Nos amis restent visiter Tremezzo

-0 km-



Como



Détail de la façade de la cathédrale



de la façade d'une maison



les bords du lac de Como vus du bateau

[mardi 6 juin](#)



intérieur S maria Maggiore

Matinée repos au camping. Après le repas, nous partons pour Bergame. Nous nous fions au GPS et alors Nous nous retrouvons dans la ville haute !!! Pour des personnes qui avaient hésité à faire la côte ouest du lac de Como c'est réussi. Les rues se rétrécissent de plus en plus et nous ne pouvons faire demi-tour. Après quelques péripéties, reculades, sourires amusés, ironiques mais aussi injures, nous nous en sortons. Nous nous posons sur un parking via Wolfango Goethe et partons à la recherche du syndicat d'initiative afin d'avoir un plan de la ville pour trouver l'aire de CC. Le syndicat d'initiative a changé de place et nous avons traversé à pied la ville quasiment de part en part, ballottés d'un endroit à l'autre. Pour information, il se trouve piazza marconi à côté de la gare et non plus viale vittorio Emanuele II . là on nous indique l'emplacement de l'aire cc avec stationnement car il y en a une autre pour uniquement faire les vidanges. Lorsque nous arrivons, nous découvrons 2 CC italiens désossés, ce qui n'est pas très encourageant et aussitôt la police municipale arrive en nous expliquant que ce n'est absolument pas sécurisé, qu'il est hasardeux d'y passer la nuit et qu'il ne faut pas dans la journée laisser nos CC inhabités. Ils nous conseillent de retourner passer la nuit via Wolfango Goethe et nous y retrouvons quelques temps après pour s'assurer que tout va bien (sympa)
(avec nos différents déplacements dans la ville 85 km)



piazza Vecchia



façade eglise Maria Maggiore



mercredi 7 juin

nous partons visiter la ville vers 9 h 30. Nous prenons un ticket de bus nous permettant de nous déplacer toute la journée sur toute la ville et d'utiliser le funiculaire qui va à la ville haute (2,5 euros). Il est à prendre à la gare routière uniquement. Nous commençons par la ville haute, nous déambulons dans les rues très étroites, visitons l'église Santa Maria Victoria, la piazza vecchia, la cathédrale Santa Maria Maggiore. Nous ne pouvons visiter la chapelle Colloéoni car elle est en réfection. Ensuite nous redescendons pour la ville moderne par le funiculaire et visitons la ville en bus car la veille, nous l'avions parcourue en long et en large à pied. Dans l'après midi nous partons pour le lac d'Iséo et nous posons au camping Del Sol à Iséo, camping 4 étoiles avec piscine (21,30 euros un grand emplacement pour 2 personnes) . Nous devons aller au camping Sassabanek où ils accueillent les CC pour 10 euros mais ils n'acceptent pas les chiens...

-42 km-

jeudi 8 juin

dès le matin, nous partons pour l'île de Monte Isola (traversée aller/retour , 4,05 euros/personne). Charmante petite île avec plusieurs villages typiques de pêcheurs. Nous mangeons à la trattoria Del sole au village de Sensole. Spécialités de poissons du lac, fritures poissons garnis avec polenta etc... vue splendide sur le lac. Nous rentrons dans la soirée et visitons Iséo, ville très commerçante mais avec des magasins un peu huppés.

-0 km-



rues de l'île de Monte Isola et vue du restaurant sur le lac

vendredi 9 juin

Ce matin, nous faisons le marché, il est très grand. Nous mangeons sur le terrain de camping puis prenons la route pour le lac de garde, objectif Salo. Nous nous posons sur un grand parking mais ne pouvons y rester pour la nuit car demain dès 6 heures, les commerçants l'investissent pour le marché. Nous visitons la ville de Salo et allons au syndicat d'initiative pour avoir des informations sur nos possibilités de stationnement, celui-ci est fermé, pour cause de maladie de l'employée. Nous allons alors à la police municipale qui nous indique le parking sur lequel nous sommes, à condition de le quitter avant 6 heures demain matin. Il n'existe pas de terrain de camping à Salo. Nous allons à St Felice Del Benaco et nous posons au camping eden.

-62 km –

samedi 10 juin

journée repos au camping
-0 km-

dimanche 11 juin

A 9 h 50, nous prenons le bateau à Portese avec un billet libre circulation nous permettant d'aller jusqu'à Peschiera Del Garda. Nous allons ainsi à Salo, Gardona Riviera, Garda, Bardolino, Lazise et Peschiera où nous descendons à 13 h 10, nous visitons la ville et mangeons au restaurant Arilica (très très bon) pour 20 euros par personne.....ensuite nous prenons le bateau pour Sirmione, très joli, mais beaucoup trop de monde, cela gâte un peu notre plaisir. Nous rentrons ensuite par Portese, arrivée à 18 h 48. Encore une journée fort intéressante.

-0 km-



village sur le bord du lac



Peschiera



Sirmione

lundi 12 juin

nous quittons le camping à 9 heures ((28,70 euros/ par jour chat compris (5,50)) et allons jusqu'à Saronno (au dessus de Milan) mettre nos amis sur la route d'Orta car eux repassent par le lac de Lausanne. Après avoir fait des courses, nous continuons notre route par Lecco et remontons la cote est du lac de Como. Nous pensions nous arrêter sur l'aire CC de Colico mais elle ne nous a pas plu, grand parking terreux au milieu d'usines désaffectées et tagées, on nous demande 8 euros, aucun service !!! Nous jetons notre dévolu sur l'aire CC de Chiavenna et là, pas de pot, elle est occupée par une fête foraine et toutes les caravanes des forains. Dommage, elle est bien placée et de surcroît gratuite. Nous atterrissons donc au camping aquagraggia (19 euros la nuit).

Nous sommes auprès d'une immense cascade et voyons des gens escalader la montagne. Très reposant après les bains de foule des jours précédents. Nous sommes à Borgonuovo di piuro, à quelques kilomètres au dessus de Chiavenna.

-287 km-



mardi 13 juin

départ vers 9 heures, nous retournons à Chiavenna faire le plein de gas-oil. Nous traversons la frontière suisse à quelques kilomètres de là et roulons vers St Moritz, la route est belle, les paysages grandioses. Nous passons le col de Maloja (1815 m) et Julierpass (2284 m). Le midi nous nous arrêtons manger à Lenzerheide Station de ski, nous n'avons fait que 100 km nous décidons alors de prendre les autoroutes Bâle via Zurich. Vers 17 h nous traversons la frontière française et allons nous poser sur l'aire de service de Fessenheim, il y a 10 emplacements, mais nous sommes seuls. Cette aire est bien située, juste à côté de la piscine et d'un super U.

-381 km-



photos prises sur les routes de Suisse

mercredi 14 juin

nous allons au col de la Schlucht, en route nous nous arrêtons à Turckheim, faisons quelques photos, quelques achats et nous restaurons. L'après midi, nous prenons la route des crêtes. Le temps est superbe et la vue très belle. Je fais quelques photos. Ensuite nous visitons St Dié et nous arrêtons en fin d'après midi dans un tout petit village, une dizaine de maisons , un église, une mairie et une petite place qui nous va très bien pour la nuit. Lieu-dit les rouges eaux sur la route de St Dié à Epinal
-151 km-



Turckheim

Jeudi 15 juin

Nous partons à 9 h30, faisons nos vidanges et plein à Epinal sur l'aire CC gratuite. Ensuite, nous visitons la vieille ville. Nous dînons sur le bord de la route et vers 16 h nous arrivons au lac du Der qui sera notre dernière halte.
-232 km-

vendredi 16 juin

retour vers notre petit village du pays de Bray dans l'Oise Normande.
-287 km-

Et voilà comme dans les meilleurs films, il faut quand même mettre le mot FIN Car le travail nous attend. Nous revenons enchantés de ce voyage, nous sommes des amoureux inconditionnels de l'Italie mais nous n'avions jamais jusqu'ici oser la parcourir en camping-car et bien nous ne regrettons pas et comme il y a plein de choses que nous n'avons pu voir nous y retournerons, pour la beauté des sites, pour la gentillesse des gens rencontrés et pour la propreté de tous les lieux visités

J'ai voulu par ce reportage donner envie à de futurs visiteurs de ce pays. Bien sûr notre façon de visiter est personnelle, nous avons privilégié les terrains de

camping en Italie du fait de la non maîtrise de la langue, certains préféreront sans doute une plus grande liberté d'action. Et puis comme nous sommes tous différents, nous avons peut-être privilégié des moyens de locomotion que d'autres ne feront pas. Mais c'est aussi ça la joie du Camping-car aller là où l'on veut et comme on veut quand bien sûr on peut le faire. Pour ceux qui auraient encore quelques idées négatives sur la sécurité en Italie, nous pouvons dire qu'à aucun moment nous nous sommes sentis menacés.